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В статье рассматриваются теоретические вопросы использования принципов 

ординалистского подхода для обоснования оптимизации структуры общественного 
производства и обеспечения устойчивого роста в условиях ресурсных ограничений. 
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ECONOMIC DEVELOPMENT IN THE CONDITIONS OF RESOURCE RESTRICTIONS: 
ORDINAL APPROACH TO RESEARCH OF MACROECONOMIC PROBLEMS 

 
A.R. Toumashev, M.V. Toumasheva 

 
In article describes theoretical issues of usage of the principles of ordinal approach for justification 

of optimization of the social production structure and ensuring steady growth in the conditions of 
resource restrictions. 
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КАЧЕСТВО И ОБРАЗ ЖИЗНИ КАК СТРАТЕГИЧЕСКИЙ ФАКТОР ФОРМИРОВАНИЯ 
ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО КАПИТАЛА 
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В статье изложены отдельные теоретические аспекты формирования человеческого 

капитала в современной социально-экономической системе. Представлена классификация 
потребностей человека, определяющих базовые условия жизнедеятельности, среду развития 
человеческого потенциала. Приведена модель исследования условий функционирования экономики 
и качества жизни населения на основе трехуровневой диагностики. Проведен анализ результатов 
социологических и кабинетных исследований влияния поведенческих факторов и условий 
жизнедеятельности на социальное самочувствие и здоровье населения Республики Татарстан. 
Обозначены позитивные и проблемные стороны современного общества, получена 
дифференциация муниципальных образований по степени концентрации рисков для здоровья 
населения. 
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QUALITY AND LIVING AS A STRATEGIC FACTOR OF HUMAN CAPITAL 

V.P. Kandilov, T.V. Malysheva  
 

The article describes the theoretical basis for the formation of human capital in the current socio-
economic system. The classification of human needs, defining the basic conditions of life, the environment of 
human development. A model study of the conditions of functioning of the economy and quality of life based 
on a three-level diagnostics. The analysis of the results of sociological and desk research the influence of 
behavioral factors and living conditions in the social well-being and health of the population of the Republic 
of Tatarstan, marked positive and problematic aspects of contemporary society. The study produced the 
differentiation of municipalities in the degree of concentration of risks to public health. 
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СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ ТРАНСПОРТНОГО КОМПЛЕКСА РОССИЙСКОЙ 
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В статье авторами дана обзорная характеристика транспортного комплекса Российской 

Федерации. Показана специфика транспортной инфраструктуры, ориентированной на развитие 
транзитного потенциала России. 

 
Ключевые слова: транспортная инфраструктура, транзит, авиационно-промышленный 

комплекс 
 
 
THE STATE AND PROSPECTS OF DEVELOPMENT OF TRANSPORT COMPLEX OF THE 

RUSSIAN FEDERATION 
G.R. Garipova,  A.I.Shinkevich, I.R. Hamidullin  

 

The authors given an overview of the transport complex of the Russian Federation. The specificity of 
transport infrastructure focused on the development of transit potential of Russia.  
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МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПОДХОДЫ К ОЦЕНКЕ ВЛИЯНИЯ ТУРИСТСКОГО СЕКТОРА 
ЭКОНОМИКИ НА РАЗВИТИЕ СИСТЕМЫ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ В РЕГИОНЕ 

 
З.Ф. Гаязов, преподаватель кафедры  
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Институт экономики, управления и права (г. Казань) 

 
В работе ставится задача разработки и апробации методологических подходов к оценке и 

последующему анализу влияния туристской сферы на формирование системы регионального 
общественного питания. Полученные аналитические оценки и выводы сопоставляются с 
межстрановыми данными, раскрывающими эффективность функционирования сферы услуг, на 
основании чего разрабатываются научно-обоснованные концептуальные подходы, определяющие 
направления развития изучаемого в работе сектора экономики. 

 
Ключевые слова: оборот общественного питания, экономико-математическое 

моделирование, туристский сектор, устойчивое развитие региона, межстрановое 
сопоставление. 

 
 
METHODOLOGICAL APPROACHES TO THE ASSESSMENT OF INFLUENCE OF TOURIST 

SECTOR OF ECONOMY ON DEVELOPMENT OF PUBLIC CATERING IN THE REGION 
 

Z.F. Gayazov 
 

In work the task of development and approbation of methodological approaches to an assessment and 
the subsequent analysis of influence of the tourist sphere on formation and prospects of development of 
system of regional public catering is set. The received analytical estimates and conclusions are compared 
with the intercountry data opening efficiency of development of a services sector on the basis of what 
scientifically based conceptual approaches of development of the economy sector studied in work are 
developed. 

 
Key words: turn of public catering, economic-mathematical modeling, tourist sector, sustainable 

development of the region, intercountry comparison 
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ОЦЕНКА КРОСС-ЭФФЕКТИВНОСТИ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ ОХРАНОЙ 
ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ В РЕГИОНЕ МЕТОДОМ DEA-АНАЛИЗА (НА ПРИМЕРЕ ПРИВОЛЖСКОГО 
ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА) 

А.Н. Порунов, аспирант кафедры   
 общеэкономических дисциплин,  

Самарский технический университет 
 

На примере субъектов Российской Федерации, входящих в состав Приволжского 
федерального округа, рассматривается практика применения DEA-анализа к оценке кросс-
эффективности государственного управления в области охраны окружающей среды. 

 
Ключевые слова: модель, сравнительная эффективность, менеджмент, охрана окружающей 

среды 
 
 
THE COMPARATIVE EFFECTIVENESS OF PUBLIC MANAGEMENT ENVIRONMENTAL 

SECURITY IN THE REGION BY DEA-ANALYSIS (FOR EXAMPLE VOLGA FEDERAL DISTRICT) 
 

A.N. Porunov 
 

On the example of the Russian Federation, a part of the Volga Federal District, considered the 
practice of DEA-analysis to evaluate the comparative effectiveness of public administration in the field of 
environmental protection. 

 
Key words: model, comparative effectiveness, management, and environmental protection 
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ИННОВАЦИ, ИНВЕСТИЦИИ И МЕНЕДЖМЕНТ 

 

 
РОЛЬ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ В ИННОВАЦИОННОМ ЛАНДШАФТЕ 

РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН 
 

А.А. Здунов, кандидат экономических наук,  
министр экономики Республики Татарстан 

 
В настоящей статье проанализировано инновационное состояние Республики Татарстан в 

контексте развития сферы интеллектуальной собственности. Проведен сравнительный анализ 
положения республики в данной сфере и регионов членов Ассоциации инновационных регионов 
России – авторитетной межрегиональной площадки в области инновационного развития. 

 
Ключевые слова: сфера интеллектуальной собственности, инновационная 

инфраструктура, Ассоциация инновационных регионов России 
 
 
THE ROLE OF INTELLECTUAL PROPERTY IN THE REPUBLIC OF TATARSTAN INNOVATION 

LANDSCAPE 
A.A. Zdunov 

This article analyzes the innovative state of the Republic of Tatarstan in the context of the scope of 
intellectual property development. A comparative analysis of the situation of the republic in this area and 
regions of the Association of innovative regions of Russia - the authoritative inter-regional platform in the field 
of innovation development. 
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Данная статья посвящена анализу теоретических аспектов применения 

геоинформационных систем в оценке инвестиционной привлекательности региона и размещении 
производительных сил. Актуальность данного вопроса связана с отсутствием в регионах России 
реального инструмента привлечения инвестиций и повышения их конкурентоспособности. В 
связи с этим предлагается разработать и применять геоинформационные системы, 
позволяющие потенциальным инвесторам осуществлять объективную оценку инвестиционной 
привлекательности отдельных территорий, проводить анализ и прогноз развития того или 
иного бизнеса на территории отдельного региона, города или района со всеми необходимыми 
условиями, наиболее оптимальными условиями для ведения данного вида деятельности. 
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METHODS OF EVALUATION OF INVESTMENT ATTRACTIVENESS OF THE REGION USING 

MODERN INFORMATION AND GIS TECHNOLOGY 
 

R.Z. Safiullin, R.A. Mustafin 
   

This article analyzes the theoretical aspects of GIS application in the evaluation of investment 
attractiveness of the region and the distribution of productive forces. The urgency of this problem stems 
from the lack of a real instrument of Russian regions to attract investment and improve their 
competitiveness. In this regard, it is proposed to develop and apply geographic information systems, 
allowing potential investors to objective evaluation of investment attractiveness of individual territories, 
analyze and forecast the development of a business in a particular region, city or area with all the 
necessary conditions, the most optimal conditions for conducting this activity. 
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МОДЕЛИРОВАНИЕ ИННОВАЦИОННОГО РАЗВИТИЯ В ТЕОРИИ ОТКРЫТЫХ ИННОВАЦИЙ 

 
С.С. Кудрявцева, кандидат экономических наук, доцент, 

Казанский национальный исследовательский  
технологический университет  

 
В статье представлен динамический анализ  инновационного развития национальных 

экономик в зависимости от уровня открытости НИС и институциональный поддержки 
инновационной деятельности. На основе производственных функций построен прогноз доли 
добавленной стоимости сервисного сектора в ВВП с использованием аддитивных и 
мультипликативных моделей. Рассмотрены перспективы использования «технологических окон 
возможностей» в российской НИС.  

 
Ключевые слова: национальная инновационная система, институт, открытая инновация, 

инновационное развитие, технологические окна возможностей, производственная функция, 
прогнозирование. 

 
SIMULATION OF INNOVATION IN THE THEORY OF OPEN INNOVATION 

 
S.S. Kudryavtseva 

  
The article presents a dynamic analysis of innovative development of national economies, 

depending on the level of openness of NIS and institutional support of innovation. On the basis of 
production functions the forecast of the value added of  services in GDP is built using additive and 
multiplicative models. The prospects of using "technological window of opportunity" in the Russian NIS 
are considered. 

 
Key words: national innovation system, institution, open innovation, innovative development, 

technological window of opportunity, production function, forecast 
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РОЛЬ ИННОВАЦИЙ В РАЗВИТИИ ДОБЫВАЮЩЕГО СЕКТОРА РЕГИОНА 

 
Л.Д. Зубкова, кандидат экономических наук, доцент,  

доцент кафедры финансов, денежного обращения и кредита,  
Тюменский государственный университет (ТюмГУ)  

 
В статье рассматриваются состояние и основные тенденции развития инновационного и 

нефтегазового секторов региона. Сделан вывод о необходимости активизации их 
взаимодействия.  

 
Ключевые слова: инновации, добывающий сектор, Тюменская область 
 
THE ROLE OF INNOVATION IN THE DEVELOPMENT OF THE MINING SECTOR IN THE REGION 
 

L.D. Zubkovа 
 

The article discusses the condition and the basic tendencies of development of innovative oil and gas 
sectors in the region. The conclusion about the necessity of intensification of their interaction. 

 
Key words: innovation, the mining sector, Tyumen region 
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МОДЕРНИЗАЦИЯ МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ БАЗЫ ФИЗКУЛЬТУРНО-СПОРТИВНЫХ 
УСЛУГ  

 
 Р.У. Ногуманов, аспирант кафедры логистики и управления,  

Казанский национальный исследовательский  
технологический университет  

 
В  статье представлено исследование состояния развития материально-технической 

базы физкультурно-спортивных услуг в России и Республике Татарстан. Выявлены проблемы и 
направления модернизации материально-технической базы сферы спорта.  

 
Ключевые слова: модернизация, материально-техническая база, физкультурно-спортивные 

услуги  
 
 
MODERNIZATION OF MATERIAL AND TECHNICAL RESOURCES OF PHYSICAL CULTURE AND 

SPORTS SERVICES 
R.U. Nogumanov 

  
The study of the state of development of material-technical resources of physical culture and sports 

services in Russia and Tatarstan is presented in the article. The problems and directions of modernization of 
material-technical resources are identified. 

 
Key words:  modernization, material and technical resources, sports services 
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В статье проводится анализ деятельности ПАО «МРСК Северного Кавказа» в части 

метода формирования тарифа на передачу электрической энергии. Основное содержание работы 
составляет исследование результатов перехода ПАО «МРСК СК» на метод RAB-регулирования 
тарифов, а также возможность использования бенчмаркинга для формирования тарифа 
электросетевых распределительных компаний с целью преодоления недостатков RAB-
регулирования.  

 
Ключевые слова: электроэнергия, себестоимость, валовая и чистая рентабельность, 

метод RAB-регулирования тарифов, бенчмаркинг 
 
 
DIRECTIONS OF PERFECTION OF TARIFF POLICY IN ELECTRIC GRID COMPLEX 

DEPOSITS (ON THE EXAMPLE OF PJSC "IDGC OF THE NORTH CAUCASUS") 
 

M.S. Jagaeva, S.G. Rubanovskii,  Z.R. Valieva  
 
In the article the analysis of activity of the PJSC "IDGC of the North Caucasus" in terms of the 

method of formation of the tariff for transmission of electric energy. The main content of the thesis 
consists of a study of outcomes of transition of the PJSC "IDGC of the UK" the method of RAB-regulation 
of tariffs and the possibility of the use of benchmarking for the formation rate of the electric grid 
distribution companies with the aim of overcoming the drawbacks of RAB regulation. 

 
Key words: electricity, cost, gross and net margin, method of RAB-regulation of tariffs, 

benchmarking 
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АНАЛИТИЧЕСКИЕ ОБЗОРЫ 

 

 
ВЛИЯНИЕ ТАРИФНОЙ ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ НА 

УРОВЕНЬ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН 
 

Территориальный орган Федеральной службы 
 государственной статистики по Республике Татарстан 

 
В записке описана ценовая ситуация на республиканском рынке оказания жилищно-

коммунальных услуг, осуществлено позиционирование республики среди регионов Приволжского 
федерального округа, сравнение данных со среднероссийскими значениями. В рамках данной 
аналитической  работы, используя регрессионный анализ, определена степень влияния на индекс 
тарифов на услуги населения изменение тарифов отдельных видов услуг, в том числе жилищно-
коммунальных услуг. Наряду с изменением тарифов на ЖКУ в республике приведен анализ 
изменения уровня жизни населения. Отмечено значение платежей населения за оказанные 
жилищно-коммунальные услуги для функционирования жилищно-коммунального комплекса 
республики. В записке уделено внимание вопросам социальной защиты наиболее чувствительной к 
изменению  тарифов части населения.  

 
Ключевые слова: тарифы на жилищно-коммунальные услуги, домашние хозяйства, уровень 

жизни, социальная защита 
 
 

THE INFLUENCE OF TARIFF POLICY IN THE SPHERE OF HOUSING AND COMMUNAL 
SERVICES ON THE LIVING STANDARD OF THE POPULATION OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN 

 
Territorial organ of the Federal State of  

Statistics Service of the Republic of Tatarstan 
 
In analytical note described the price situation on the national market, the provision of utility services, 

carried out the positioning of the republic among the Volga Federal District, the comparison of data with the 
average values. As part of this analysis, using regression analysis, to determine the effect on the index of 
tariffs for public services to change the tariffs of certain types of services, including housing and communal 
services. Along with the change of tariffs for housing and communal services in the country is an analysis of 
changes in the standard of living of the population. Noting the importance of the population of payments for 
utility services for the functioning of housing and communal complex of the republic. The note paid attention 
to the issues of social protection of the most sensitive to changes in the tariffs of the population. 

 
Key words: tariffs for housing and communal services, households, living standards, social protection 
 


